



いわて医療通信 脳卒中により引き起こされる疾患 誤嚥性肺炎について

食べ物や飲み物を飲み込む動作を「嚥下」といい、この動作が正しく行われないことを「嚥下障害」といいます。また、食べ物や飲み物、胃液などが、本来入るべき食道ではなく、気管や気管支に入ってしまうことを「誤嚥」といいます。

誤嚥性肺炎とは、口の中の細菌が唾液や胃液と共に肺に流れ込んで生じる肺炎のことです。我が国の高齢者が罹患する肺炎の大部分を、この誤嚥性肺炎が占めています。

中で、誤嚥性肺炎の占める割合は70歳代で70%、80歳代で80%、90歳代では95%近くに上っていますので、高齢になればなるほど誤嚥性肺炎が増加すると考えてよいと思います。

誤嚥を来たしやすい病態には、急性期と慢性期の発熱や咳、痰などの通常の肺炎の症状を訴えないことがあります。

誤嚥を来たしやすい病態には、急性期と慢性期の発熱や咳、痰などの通常の肺炎の症状を訴えないことがあります。とが多く、何となく元気がない、だるさや食欲が低下するなど、肺炎とは一見思えない症状がみられることが多いようです。

て、口の中の唾液や食物を誤嚥したり、胃の中のものが食道を通って逆流したものが誤嚥します。これらはまた同時に起ることもあります。

症状として肺炎に特徴的な発熱や咳、痰などの通常の肺炎の症状を訴えないことがあります。（次回は誤嚥性肺炎の予防方法について説明します）

岩手医科大学は2017年に創立120周年を迎えます



誠のあゆみ、未来へつなぐ



岩手医科大学